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Zusammenfassung

        
Bei 211 Patienten (58 ♂ und 153 ♀) wurden Korrelationen zwischen den vier Zeichen eines pulmonalen Hochdrucks: Pulmonalsegmentweite, Breite des rechten absteigenden Pulmonalarterienastes, Hilusamputation und Kerley-B-Linien, und dem intraoperativ gemessenen systolischen Druck im rechten Ventrikel (= intrapulmonaler Druck - Steiner -) untersucht. Das Vorliegen eines jeden dieser vier Zeichen spricht für sich für das Vorliegen eines intrapulmonalen Druckes von 30 mmHg, ohne daß darüber hinaus ein lineares Verhältnis hätte nachgewiesen werden können. Die eigenen Untersuchungsergebnisse werden im Zusammenhang mit denen anderer Autoren diskutiert. Zusammenhänge zwischen Entstehung und Ausprägung dieses Zeichen mit dem Alter der Patienten, dem klinischen Stadium und der Erkrankungsdauer konnten nicht nachgewiesen werden.


      
        
Summary

        
The correlation between four signs of pulmonary hypertension (width of pulmonary artery, width of right descending pulmonary branch, hilar amputation and Kerley B-lines) and the intra-operatively measured pressure in the right ventricle (intrapulmonary pressure) was examined in 211 patients, 58 male and 153 female. The presence of any one of these four signs suggests an intrapulmonary pressure of 30 mmHg, although there was no linear relationship. Our results were discussed in the light of findings by other authors. A relationship between the presence and extent of these signs with the age of the patient, the clinical stage and duration of the disease could not be established.
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